PEDACCION, ADMINISTRACION YTALLERES:
CONCEPCION, 3. — FILLEFONO, 119
APARTADO DE CORROS, 29.
PRECIO DEL BIBMPIAR: 10 CENTIMOS
PRECIO DEL BIBMPIAR: 10 CENTIMOS
CONTROL SERVIS MOS CONTRO Suscripcion Capital 2 pesetas mes

Philips Radio AGENCIA-

Edmundo Alfaro



Año l

ALBACETE, martes, 12 de abril de 1932

NUM. 86

DOCE DE ABRIL

El día de la conciencia ciudadana

Bastaron unos momentos de dignidad para derribar el tinglado de la antigua farsa

Y con que sencillez! Unas papeletas donde estaba escrita la con ciencia del pueblo, defendidas por aquellas manos, tantos afios al-zadas en busca de una redención que ya desesperaban de encontrar en la tiorra. Y unos hombres de buena voluntad que unieron a su déber la angustia de los otros y supieron ponerse al frente de los humildes.

Magnifica batalla y sin par ejemplo de ciudadania! Unas eleccio nes cendidamente sinceras—según frase del más viejo y ren queante puntal de la Monarquía—dieron al traste con un pasado de abnegación, ¡Unas elecciones municipales!

Fecha gloriosa la del doce de abril! Ocho horas bastaron para conocer y fallar el viejo pleito. A las cuatro de la tarde la senten cia era inapa libier, los dorados cachivaches se precipitaban en el polvo para he la mana en el polo para he la mana en el polo para he la mana en el polo para el p

El pueblo español escribió el doce de la ilde mil novecientos treinta y uno, la más bella página de la Historia. Y supo demostrar una vez más que no hay otro poder que el que procede de la razón y la justicia.

HACE 61 AÑOS

EL DEBATE Diario Democrático Republicano Federal de Alba Redecejón, Imprenta y Admón, San Agustin, 27

Del número del 9 de abril 1872

La compañía de zarzuela que en unió

de la célebre familia Martini, ha dado varias representaciones en el Teatro del Liceo, se ha trasladado al de la calle de alamanca. Esta noché se pondrá en escena la mag-

nifica zarzuela en un acto nominada Una vicia. la zarznela bula en un acto que tanta aceptación ha obtenido en los prin-cipales teatros de lispaña, nominade (Cantos de dugeles), y las escenas cómicas el barril encantado, los sombreros mági cos y el Can-Con, por Mr. Martini y su dos simpáticos hijos.

Precios: silias con entrada, 1.ª clase, reales; idem. id. 2.4, 3 reales; Entrada ge

Con motivo de haberse puesto en esce-cena, en el teatro de la sociedad de Talta de Cartagena, la comedia en un acto y es prosa, Dolencias del bello sexo, primere producción de nuestro querido y «buen» amigo Jesús Mateos y Sotos, sus compa-ñeros, los sanitários del Hospital militar de aquella ciudad, le han dedicado una

linda corona con expresiva felicitación.

Damos también la enhorabuena a nuestro querido amigo, escitándole a seguir por una senda en la que bajo tan bueno: ausnicios ha entrado

El señor Rios Rosas aprovechará la primera ocasión para condenar los escán dalos electorales

56999555959595555555555555

Los obreros del aeródromo de Los Llanos

Tenemos noticias de que, tanto por el Exemo, señor Presidente del Consejo de Ministros como por el Jefe de Aviación militar. se han dado las mayores facilida des para la colocación, en Avia ción Militar, de los obreros espe cialistas del Aerodromo de Los Lianos que cesaron en él por falta de Trabajo.

Es de desear que las gestiones que se siguen para la colocación del resto del personal obtenga tan buen resultado.

Cámara de Comercio e industria

Accediendo al atento reque que hemos sido objeto por parte del se for Alcaide de esta capital, nos dirigimo todos los comerciantes en ruego de que durante los días de hoy y mañana se sivan cerrar sus puerfas a las seis de la tar-tarde, o sea una hora antes de lo acos-tumbrado, dejando iluminados los escaparates con la mayor intensidad posible a fin de contribuir al mayor espleudor de las fiestas que celebrará la ciudad para commemorar el primer año del estableci-miento de la República española.

Asi lo espera y agradece

El Presidente accidental, J. LEGORBURO.

ANECDOTARIO

El edificio de La Peña lo tenía en arriendo Camilo Legorburo, quien ha-bía ecdido al Ateneo la planta prin-

Por intringulis del juego le convir For intringulis del juego le convino que figuraria como de la sociedad del Ateneo los salones del piso bajo y ast había en las puertas unos carteles que lo indicaben. Aquello jelaro está! que sólo era para despisyar porque los deses seguian destinados a café público.

bleo.

Entre la junta, que quería ensancharse y Camilo, que no le convenía que
el piso bajo dejara de ser ente público, hubo varios días de estira y afloja, hasta que una noche, reunida la
Directiva, acordaron dar una especie
do utilustum y se penarios de allo altinatum y se penarios de allo de
tottos tumo y se penarios de allo altinatum y se penarios de allo altinatum. de ultimatum y se encargó de ello el presidente, que lo cra, a la sazón, don Mariano Rodrigo.

La entrevista, duró mos veinticinco minutos Radiante volvió don Mariano. — (Gran éxito! Todo arregiado; ¡Ca-milo, interesadisimo en darnos el sa-lón de abajo!

Don Maximiliano—que estaba comien-do merengues—Andrés Puerto y los demás compañeros de junta lo ofan con un palmo de boea abierta.

siguió don Mariano: -Pero hay más: nos va a decora el salón; va a hacer un magnifico pa

tio andaluz. Estallaron tantas carcajadas como oyentes había. Los trozos del meren-gue que tenía en la boca don Maximi-

no salieron, como una perdigonada Con- su mundologín y su gramática parda, en aquella ocasión, Camilo, no engaño más que al presidente: los de-más estaban en el secreto.

***RANKISQUILLAS

IDOCE DE ABRILL!

Doce de Abril, Para siempre

la flor de lis se marchita ¡Qué jornada tan bonitai ce de Abril. La vergûenza

en las urnas se acredita ¿Qué iornada tan honitai Doce de Abril Va sin uñas

se estaba viendo el jesuita. (Qué jornada tan bonitai

Doce de Abril, La II. P le rezaba a Santa Rita. ¡Qué jordada tan bonita.

Doce de Abril. El Botones se va corriendo a casita ¡Qué jornada tan bonita:

Doce de Abril. El mandón cantaba la gallinita. ¡Qué jornada tan bonita!

Noce de Abril. De la farse tal se precipita. ¡Qué jornada tan bonita!

'Doce de Abril Cada necho era una sentencia escrita ¡Qué jornada tan bonita!

Doce de Abril. En la altura se advierte una lagrimita ¡Qué jornada tan bonital

Doce de Abril. Para siempre la flor de lis se marchita ¡Qué jornada tan bonita!

Francisco RELMONTE

A los afiliados a Acción Republicana

Se os convoca a una impor ante reunión que tendra lugar el día 13 del actual, a las diez de la noche, en el piso principal del café "El Progreso".

Buenos días...

–Si no * parece mal, mi viejo ca trada, "después de este paseo por nuestro Parque-que, en esta mañana fragante, nos brinda una alegria de iragainte, ios prinda una ategria de brazos abiertos—, desc.nsaremos un poco en la Escuela Normal, ante las caricaturas que Romera, respondien-do a incitaciones de la F. U. E., aca-ba de exponer. No lo vi a usted en la tarde inaugural, y...

-Tenia noticias de esa Exposición con verdadero placer la habria visitado ya. Pero... ¡mis achaques, que ridol Es terrible esto de sentir. pleno triunio primaveral, los dolores del reuma. ¡Ofalá no los conozca us-ted nunca! Menos mal que—ya conoce usted mis debilidades literariaspuedo consolarme pensando en Esonceda, el cual, debiendo estar rmo del corazón, fué, como yo, una victima del renma vulgar...

-Es usted un adilettantes de la digresión, amigo mio. Si le dejo, es us-ted capaz de hablarme, a propósito de sus dolores, de «La Divina Comedia». Y si, en otra ocasión, le agrade-ceria hondamente sus entrapelias so-bre Dante, comprenda usted que ahora... Pero, estamos ya «ante las puer tas del templo de la Pedagogia», si hemos de emplear las palabras de nuestro amigo José Mari, enamorado de las frases trasnochadas y rimbombantes. Subamos...

-Subamos Siento va verdados curiosidad por conocer esas caricatu
ras. Mucho puede esperarse de un muchacho como Romera, v éste de ahora sera un naso de avance cencihle en su camino

espere usted ver sólo carico turas bien hechas, cuyos rasgos han aprisionado el rostro de «la victima pero no supieron relener lo más int el espiritu. Una caricatut dehe ser-éstas lo son, como usted--una pequeña y regocijada lec-

ción de psicología.

—Claro ¡Cuánto caricaturista creyó, al dibujar la barbita y el puro de Benavente, haber prendido sobre el papel, con un alfiler irónico, el alma

tantas almas presas en ese purgatorio humorístico que es una exposición de

Hoy se estrenará en Madrid "La corona" de don Manuel Azaña

Unas palabras del asesor literario del Teatro Español sobre la obra del Presidente del Consejo

trenara Margarita Xirgu con su compañía en el Español. Ausente de Madrid en el día de anteayer, nos ha sido imposible obtener de él ninguna información directa. ninguna impresión personal que refleje su estado de ánimo como tal autor nuevo.

Su hermano político, el señor Rivas Cherif, asesor literario de la Compania de Margarita Xirgu, ni menos. se ha prestado gustoso a dar-nos alguna referencia previa de la obra y del estreno en Madrid. Reiteradamente-nos ha dicho--

hemos repetido la ocasión en que la obra se escribió por su autor. en el ocio de estos años atrás, sin la menor intención política. ni escénica. Quiere decirse que

El señor Azaña no quiere hacer circunscrita no rompen la visión declaraciones previas, ni menos tradicional del público. Sin em autocrítica, acerca de su drama bargo, creo que «La corona» se La corona que hoy martes es-halará una época en el teatro es panol contemporáneo. El designio de su autor es inequívoco: s propone restituir al teatro el es-tilo noble, propio de la obra deamática que de tal se precie en toda la amplitud de su concepto del Progreso y Escuela Normal. literario y artistico Una sola ac-ción encaminada a pintar, por elchoque de las pasiones en juego unos caracteres humanos. Ni más

El éxito en Barcelona fué ro tundo. En Valencia, donde una parte del público asiduo del Principal—en que se cifra la liez situación política de su autor burguesa de la cursilería—se llustre. El señor Ázaña asistió al abstuvo de asistir al estreno y hasta hizo campaña difamatoria en torno de la obra. «La corona (Aparentemente, tampoco hay en se aplaudió sin reservas. Gran Xirgu ha acabado de perfilar el «La corona» renovación literaria parte del público de Madrid, af ni escénica. Quiere decirse que cionado todavía a las buenas le fielimente posible à los moldes teatrales en que está tras, conoce de antiño y gusta del presidente autor.

Un éxito del Sr. Alcalde

El Circulo Mercantil, la Cámara de Comercio y el Director del Banco de España, aprueban la emisión del empréstito municipal

Alberette, 9 abril 1932

Schor Alendo-Presidente del Execantistino Ayuntamiento de

ALBACETE

Muc señot muestro:

Informula ista Junta Directiva de municación del del actual, re-bativa a la moción de cua Alcaldia so-tre el proyecto de unisión de un major en conjectito per valor de un milión de pecalas, agradore a V. S. haya te-rido la atenção de sombre a au exa-uera dicho proyecto, y correspondien-da a sus destes, tiene el komor de es-suacide:

Polación—One de voca de la Polación de la sus destes fiene el komor de es-suacide: Informada esta Junta Directiva de

ponerie:

Púnero.—Que es por todos concep-tos plausible la finalidad del referido Emprésito, enconcentrando sufficiente-mente razonados sus fandamentos, co-tom asimismo la inversión que se pro-yecta darie, y las garmutias que se ortecen al ofecto.

rfecen al efecto. Segundo.—Que para el desarrollo del dan de obras y mejoramiento de serplan de obras y melorâmento de sér-vicios que se intenta, estima esta Jun-ta indispensable se utilicen los servi-vios de personal técnico de reconocida competencia, que antes de emprender ninguna obra, tenga terminados los co-

ninguia obra, tenga teraniratos los co-trespondientes proyterlos. Teretro—Que sobre todos los servi-cios, debería atenderse muy principal-mente al mejoramiento del de las aguas, concedióndolo la importancia que tiune, y travando un plan definitivo,

Círculo Mercantil e Industrial

Habiéndose dirijido a este Circu la Alcaldia de ésta capital, interesundo que en los días 12 y 13 del acual, con motivo de las fiestas que han de celebrarse en conmemoración al aniario de la República, se iluminor adornen los escaparates comerciales, se auticipe el cierre de los estableientos para dar así el mayor expleudor a dichas fiestas, transmitimos gustosamente dicho requerimiento, ro-gando al comercio e industria en general atienda dieha petición, dispodo el cierre de sus respectivos establecimientos en los expresados días, a las eis de la tarde

Homenaje a Romera

su Exposición de Caricaturas, inaugurada días pasados, en la Escuela Normal, los amigos del artista han organizado un banquete-homenaje, que tendrá lugar en la noche del 13 del corriente en el Hotel Regina

Las tarjetas, al precio de diez pesetas se pueden recoger hasta la noche del dia 13 en el Quiosco de Miridio Moreno, Café

La Comisión Organizadora

del drama, cuya representación tenía anunciada Margarita Xirgu -artista excepcional más que simple actriz-antes de la actual estreno de «La corona» en Bar celona y a algunos ensayos de la obra en Madrid, donde Margarita fielmente posible à los propositos

pera degre al perturcionamento al abastecimiento de la población, son el

abastecimiento de la publicita, em ol-tifor las maratins que debe of rever en cumba a entidat; y unha reconstrucción de la con-stitu convendrá destinata al escapele de algunds de las cultes electricas de la cudada que con um pequión inver-sión, productiras segures functicas, un en el alivio del problema del gara-tición de la consecución de la publi-ción.

Es quanto musicica esta Envidad de-

Es cuanto considera esta Entidad debe tenese on cuenta para el mejor resultado de la operación de referen-cia, restándonos solo otrecenos mol-

eta, restilutados suo obrecenos más esta tamente en la colaboración que pode nos prestaele en beneficio de Albacote Sin otro motivo, le saludamos y que danos de usted affinos, y s. s. q. e s. m.

Circulo Mercantil e Industrial El Presidente

ANTONIO LEGORBURO

and widow

Intorne que emite la Cimara de Co-natorio e Industrio de estar provincia, a requertiniento del señor Alendie de la Capital, sobre el proyectado emprés-tito de un millón de pescias. Remidio el Picno en session y dada lectura integra a la meclén possenti-al por den Virgilio Martinez ditti-rres a la Corporación Municipal, se acordó por unamididal mostrarse con-forme la Cámara con las lineis genera-los del provecto, y orierce las signicioles del proyecto, y orrecer las signicaes sugerencias

tos sugerturias:

Primera—Que so langa un estudio
defallado de las obras a realizar, con
tologo los acestramientos posibles, pata que antes de empezar dichas obeasa
a que antes de empezar dichas obeasa
acestra dos prevestos, y son suticiente la le
martidad que se fije, sin acessidad de
martesa modificaciones en el plan que
se trace, sin que lo presuputstado con un
n fin pueda ser investido en otro distinto.

Segunda.—Que se dé al Empréstic carácter popular, ofreciendo las mayo-res melidades para el pago, al obje-to de interésar el mayor número do

vecinos.

Teteera—Que la administración corra a carco de una Comisión Mixta,
integrada con elementos de la Corporación Municipal, de la Banca y de los
tenedores de obligaciones, para eliminar el peligro de que situacianes políticas desvirtúen la finalidad que se

Albacete, 11 de abril de 1932. El Presidente nec'dentale JOSE LEGORBURO

El director de la surursal del Banco de España B. L. M. si scitor Alcaide-Persidente del Excelentismo
Ayuntamicato de Albacete, y le da las
grecias por si atención al funtirle una
copia de la moción presentada a cas
Corporación Municipal que tan acertadamente preside sobre le enisión y
aplicación de un nuevo cupréstito de
un millón de peschas, encontrando acertadisimo el catudio que en dicho escrito se place, y no encontrando acertadisimo el catudio que en dicho escrito se place, y no encontrando bare
para negiorario por lo fundamentado
de au exposición.
VICENTE BARBA Y PERRUGIA

VICENTE BARRA V PERRUGIA aprovecha esta ocasión para ofred dioho schor las seguridades de su sideración más distinguida.

Nos place reproducir las comunica-Nos pace reproducti na continua-dos que anteceden, porque en ellos, coincidiendo todos, se reficja el acierto que gató al señor Alendre al trazar el proyecto de obras que han de realizar-se con el empréstito y que tanto han Se con el empréstito y que tanto han de beneficiar a Albacete.